



# そよかぜきた小

令和5年1月20日  
1月号  
日置市立伊集院北小学校



## 3学期始業式 ～夢は大きく～



校長 田平 奈保美

新たな年を迎えました。保護者の皆様、地域の皆様におかれましても清々しい新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。

人は誰しも、新年のこの時には清新な気持ちになります。初詣に行く方は、これから始まる一年を展望しながら手を合わせて夢を描いたりするものです。この絶好の機会を子どもたちにも大切にさせたいと思います。

3学期の始業式には、2年、4年、6年の3名の子どもたちが元気よく3学期にがんばりたいことやできるようにになりたいことなどを発表しました。そして自分の「本当の力」をもっと知るために、うさぎのように前に跳びはね、挑戦すると決めたことはとことん努力し達成できるようにしたいと新年の誓いを立てました。

私は、3学期始業式で、次のような話をしました。

3学期は、それぞれの学年で学ぶべきことを確実に身につけるためのまとめの学期です。自分の中の「本当の力」を出すための54日間です。いや54日間しかありません。これまでの自分をどう変えていくのか、自分なりに工夫して、これまでとは違う「本当の力」を見せてください。それには、何事にもあきらめずに最後まで挑戦しつづけることが大事です。

新たな自分の中の「本当の力」を発見できるように応援しています、と。

夢や目標を立てた以上は、それが実現できたのか、あるいは実現できなくても、どこまで到達できたのかを振り返ることは、とても教育的な意味があると思います。それは、努力した自分を自覚させることを通じて、自分自身を価値ある存在であると思うことにつながるからです。

成長期の子どもたちにとって、成功体験も大切ですが、未達成だったり、失敗したりする体験も現実にはあります。それらの体験も含め、自分の努力を自分の「本当の力」と認めることができることは、自分自身を価値ある存在として認識することにつながると思います。大人になる過程において、このような体験を積み重ねることは、豊かな人生の実現への意味あるステップであると思います。

### 1月のおすすめの本

- ☐ 「新たな年に読みたい本」
- ☐ 「おしょうがつのかみさま」
- ☐ 「せかいのくにておめでとう」
- ☐ 「ソルビム～お正月の晴れ着～」
- ☐ 「しめかざり」
- ☐ 「子どもぼやしのお正月」



2月の目標  
希望の登校  
満足の下校

- 生活目標 【強い体と心をつくろう】
- 保健目標 【寒さに負けないようにしよう】



## 3学期始業式



長い冬休みを終え、子供たちはそれぞれに新年の抱負や目標をもち、3学期の学校生活を始めたことと思います。

それからはや20日あまり。「1月は行く」「2月は逃げる」「3月は去る」と言われます。あっという間に過ぎていく感のある3学期ですが、それぞれにしっかりと学習や運動に取り組み、1年間のまとめができるように頑張りたいと思います。



## ちょっといい話～うれしいお便りをいただきました～

12月の第2土曜日に縦割り班による「地域清掃活動」がありました。その時に、地域をきれいにしている様子を見ておられた地域の方から、1月にお葉書をいただきました。このような内容でした。

あけましておめでとうございます。いつもたいへん感謝していますので書いてみました。12月のある日、北小の子どもさん達がはつらつと八幡神社の境内と道路を掃除してくれていました。皆さんに「ありがとう、感謝」です。

その後、保育園児が先生と神社にお散歩に来ていました。きっと気持ち良かったと思います。北小の皆さんが、仲良くして元気な一年になりますように願っています。

このお便りをいただいて、とっても心がほっこりしました。子どもたちの頑張りを見てくださっている方々が地域にはたくさんいらっしゃいます。学校は地域の方々の期待にも応えられるように、これからも何事にも一生懸命頑張っていきます。

お便りありがとうございました。



## ○令和4年度PTAスローガン:「おひさま」運動に積極的に取り組もう。



**お** おはようの声ひびく 思いやり育てる やさしいまち  
**ひ** ひろげよう読書 感動あふれる 学びのまち  
**さ** さわやかな汗 心と体きたえる 健康なまち  
**ま** まもろうきまり みんなでつくる 安全なまち

## 父ちゃんの会～たこあげ大会&餅つき体験～

1月8日(日),父ちゃんの会の方々に「たこあげ大会」と親子ふれあい活動の「餅つき体験」を行っていただきました。

まず,子供たちはたこあげをしました。はじめは風がなく,校庭を元気に走り回ってたこをあげていましたが,次第に風が出てきて,風に乗って校舎の何倍も高く飛んでいるたこもありました。

子供たちがたこあげを楽しんでいる間,餅つきの準備は着々と進んでいました。餅米が蒸し上がると,臼に移し杵でついていきました。作業を手早く行わないと餅になりにくくなるため,父ちゃんの会の方々に手際よくついてもらいました。時より子供たちも杵でつかせてもらいました。出来たてのお餅は子供たちやお母さん方の手伝いをもらいながら丸めていきました。丸めて出来上がった餅は,その場で醤油を付けたりきな粉を付けたりして美味しくいただきました。やはりつきたてが一番です。

餅をついたり丸めたり試食したりと,貴重な体験ができました。その後は,たこあげの「よくあがったで賞」や「デザイン賞」,参加賞などの授与もあり,たいへん充実した半日となりました。

前日からの準備や当日の運営など,父ちゃんの会の方々のおかげで,子供たちにまた一つよい思い出ができました。また,餅つき体験では地域の方々にもお手伝いをいただきました。本当にありがとうございました。

なお,父ちゃんの会の皆様には,年末,校門前に立派な門松も立てていただきました。御協力に感謝申し上げます。



## 図書券の寄贈

伊集院地域各種女性団体連合会の皆様方から,3年ぶりに開催された「伊集院ふれ愛バザー」の収益金の一部を図書券という形で寄贈していただきました。また,各学校の「母親の会」の御協力にも感謝されていました。図書券は学校の図書活動に生かしていきたいと思っております。ありがとうございました。

## 新型コロナ・インフルエンザ対策の徹底を!

新型コロナウイルス感染者に加え,インフルエンザ感染者も増えてきているようです。

いずれにしても,検温や手指消毒,マスク着用や手洗い・うがい,人と人との距離の確保,3密を避けるなど,感染防止対策を徹底していただきますようお願いいたします。

また,本人はもとより,御家族に体調の悪い方がいた場合は,速やかに医療機関を受診し,念のため児童の登校を控えていただきますようお願いいたします。学校では,引き続き感染症拡散防止策を徹底していきますので,御理解・御協力をよろしくお願いいたします。



## 学校給食週間～食べることも大事です!～



1月23日(月)～27日(金)は,「おひさま」給食週間です。日置市産や鹿児島県産の食材を使った料理が給食のメニューに登場します。「食べる」ことでも,「おひさま」運動を意識して健康な体づくりをしていきたいものです。家庭でも,食育にも力を入れ,三食バランスのよい食事を摂らせてあげてください。

## 2学期の学校評価から

2学期の保護者の皆様の学校評価アンケートの結果です。

評価項目		1学期	2学期
1	学校に楽しく登校していますか。	3.4	3.4
2	学習に意欲的に取り組んでいますか。	3.2	3.1
3	家庭学習が身に付いてきていますか。	3.1	2.8
4	挨拶やお互いを認め合う行動ができていますか。	3.1	3.2
5	学校は学習や生活について迅速な対応ができていますか。	3.4	3.2
6	読書の習慣は身に付いていますか。	3.0	3.0
7	身の回りの安全に気を付けて生活していますか。	3.3	3.3
8	基本的な生活習慣は身に付いていますか。	3.3	3.2
9	学校から必要な情報が発信されていますか。	3.2	3.2
10	学校は学校生活の様子を参観する機会を適切に設けていますか。	3.6	3.6

アンケートへの御協力ありがとうございました。3学期は,少しでも家庭学習が身に付くように努力をし,基礎学力を高めていけたらと思います。御家庭での学習や読書等への声かけや見届けなど御協力をよろしくお願いいたします。

## 2月の行事予定

※ 2月は,第2土曜授業はありません。

- 1日(水) 学校たのしい～と実施期間
- 1日(水) 中学校入学説明会
- 2日(木) 第3回小中一貫教育研修会(C校時5校時まで)
- 3日(金) 委員会・代表委員会,スクールカウンセラー来校
- 7日(火) 入学説明会,子育て講演会(保護者のみ参加)
- 8日(水) 読み聞かせ(いちょうの木)
- 9日(木) PTA役員会 19:00～
- 10日(金) ～16日(木) 家庭学習強調週間
- 15日(水) 巡回文庫
- 16日(木) 県立図書館学校訪問
- 17日(金) 家庭学習強調週間「ぜんりょくカード」提出日  
クラブ活動,PTA運営委員会 19:00～
- 21日(火) 児童集会(1年) 第3回学校運営協議会
- 22日(水) なわとび集会(そよかぜタイム)
- 24日(金) C校時,授業参観,家庭教育学級閉級式  
学級PTA(次年度の専門委員会編成等)

※ 予定は変更になる場合があります。週報等で御確認ください。

